

Seminario de actores múltiples



No dejar nadie atrás

El acceso a Bioterapéuticos en América Latina

18 de noviembre 2016

Bogotá



@IAPOvoice #BioLatAmPacientes



www.facebook.com/iapovoice

Agenda

9:15 - **Bienvenida** – Migdalia Denis, IAPO

9:30 - Panel 1:

Trabajando juntos hacia una cobertura sanitaria universal centrada en el paciente

11:00 - Pausa

11:30 - Panel 2:

Garantizando la seguridad y el poder de elección del paciente al acceder a Bioterapéuticos

Visión y Misión de la IAPO

Trabajamos para hacer realidad nuestra visión de una asistencia sanitaria centrada en el paciente:

1. Estableciendo relaciones activas con organizaciones de pacientes
2. Realizando trabajo de incidencia a nivel internacional
3. Construyendo alianzas mulintersectoriales



Incidencia



Desarrollo de Capacidades



Asociaciones

Logros

La asistencia sanitaria centrada en el paciente en la agenda de la salud global.

IAPO logro incorporar el tema de **La asistencia sanitaria centrada en el paciente** en la agenda de la salud global de la organizaciones multilaterales tal como NU (Naciones Unidas) y la OMS (Organización Mundial de Salud).

Logros

Publicaciones

- Publicación de primicias en cuanto a políticas, estrategias y iniciativas
- Publicación de herramientas para apoyar organizaciones de pacientes

Trabajo colaborativo con actores múltiples y fortalecimiento de redes

- Trabajo con organizaciones internacionales: Ej. OMS, ECOSOC, Consejo Internacional de Enfermeras, la Federación Internacional de Farmacéutica.
- Fortalecimiento de redes de organizaciones al nivel regional y mundial a través de encuentros regionales y capacitaciones.

¿ Donde trabajamos?



 Países en los que IAPO tiene miembros (junio de 2016)

276
Miembros

71
Países

51
Áreas de enfermedades

IAPO en América Latina



Membresía:

- 60 miembros
- 14 países
- 26% de los miembros

Actividades:

- Eventos
- Plataforma en línea sobre los medicamentos biológicos y biosimilares
- Trabajo en red: Alianza Latina, Pacientes Unidos, nuestros asociados

CLAPBio

- Representación a la OPS

No dejar a nadie atrás...



- Tema en línea con el trabajo de incidencia política internacional de la IAPO. (*Objetivo 3.8 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) Naciones Unidas*)
- Tema elegido por nuestros miembros para el **Día de la Solidaridad con el Paciente 2016**

En referencia:

- Al objetivo 3.8 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)
- De los principios de la IAPO sobre la Cobertura Sanitaria Universal

“Lograr la cobertura sanitaria universal, en particular la protección contra los riesgos financieros, el acceso a servicios de salud esenciales de calidad y el acceso a medicamentos y vacunas seguras, eficaces, asequibles y de calidad para todos.” (ODS 3.8)

Los principios de la IAPO sobre la Cobertura Sanitaria Universal

...Cuidado en la salud alcanzable de **alta calidad y accesible a todos**

- Accesibilidad
- Equidad, centrada en el Paciente
- Elección y empoderamiento
- Calidad
- Colaboración
- Sustentabilidad y el valor de la asistencia sanitaria
- Rendición de Cuentas y Transparencia

“Creemos que estos principios deben ser los componentes básicos de los sistemas de salud y exhortamos a todos los gobiernos y partes interesadas a poner en práctica estos principios.

Estos principios pueden ayudar a lograr la cobertura sanitaria universal: asistencia sanitaria asequible, accesible y de alta calidad para todo el mundo”.

Declaración de la asistencia centrada en el paciente

- Respeto
- El Derecho y poder decisión
- Participación de los pacientes en la política sanitaria
- Acceso y apoyo
- Información



International Alliance of Patients' Organizations

A global voice for patients

Trabajando juntos hacia una cobertura sanitaria universal centrada en el paciente

Ponentes:

Dr. Edgar Castañeda - Director, de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos

Antonia Luque, Fundadora de CODEVIDA y miembro de la Asociación Venezolana para la Hemofilia – AVH

Moderador: Patricia Gaillard Olokose, IAPO

IAPO involucramiento en el tema de los Bioterapéuticos

Hace más de 10 años que IAPO se moviliza sobre el tema de los medicamentos biológicos y biosimilares

2006 - Primero documento de información

2014 - Kit de herramientas

2015 - Lanzamiento de una plataforma en línea específica para la región

2016 – Colaboración International Federation of Pharmaceutical Manufacturers and Associations (IFPMA) en un trabajo de investigación con un enfoque sobre la seguridad del paciente y la regulación



@IAPOvoice #BioLatAmPacientes

Compartir recursos sobre biosimilares

IAPO involucramiento en el tema de los Bioterapéuticos

IAPO se hace continuamente la voz de los pacientes.

Espacios de información con las organizaciones de pacientes y de intercambios promoviendo un trabajo colaborativo entre todos los actores involucrado en el acceso a tratamientos seguros, de calidad y asequible, tal como este seminario.

Acceso, empoderamiento, calidad y seguridad del paciente, empoderamiento, sustentabilidad, transparencia,... los principios sobre la cobertura sanitaria universal tienen toda su relevancia cuando abordamos el tema de los medicamentos Bioterapéuticos.

La voz de los pacientes

64% de los representantes de pacientes presentes consideran que las guías nacionales todavía no aseguran el acceso a medicamentos seguros.

Retos: el acceso a tratamientos, la calidad de la información proporcionada a todos niveles, el poder de decisión al escoger de cambiar de tratamiento y el costo.

Más de 71% consideran no tener todas las informaciones relativas al sistema de fármaco-vigilancia y que los pacientes reciben el apoyo necesario para reportar efectos adversos

Las organizaciones de pacientes reciben la información que necesitan en el orden de otras organizaciones de pacientes, la industria farmacéutica, recursos en línea, del ministerio de salud, de los médicos et de los farmacéuticos

Garantizando la seguridad y el poder de elección del paciente al acceder a Bioterapéuticos

Ponentes:

Luis Villalba, Director, FIFARMA

Ricardo Garcia, Director, CLAPBio

Dr Guzman, Instituto Nacional de Vigilancia de Medicamentos y Alimentos – INVIMA

Angela Chaves – Federación Colombiana de Enfermedades Raras

Moderador: Patricia Gaillard Olokose

Nos gustaría agradecer a nuestro patrocinador



Día de la Solidaridad con el Paciente

El sábado 3 diciembre 2016 pacientes por todo el mundo se unirán para celebrar el Día de la Solidaridad con el Paciente.

La cobertura sanitaria universal centrada en el paciente es esencial y que no se puede dejar a nadie atrás.

Thunderclap: www.thunderclap.it/es/projects/49023-leave-no-one-behind-psd2016

<https://www.iapo.org.uk/patient-solidarity-day>



No dejar a nadie atrás
Día de la Solidaridad con el Paciente

¡Gracias!

**Los invitamos a acompañarnos para el
almuerzo**

